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SAMUEL PONCE 

 

TAMBORES DE “GUERRA” EN MORENA MICHOACÁN | 

1.- Hasta el momento, en los hechos no hay dos dirigencias de M  ORENA Michoacán, en 
el papel, en lo mediático, si, y más allá de cualquier lucha legal, en ese sentido, lo cierto 
ese caso quedará marginal, toda vez que las tribus, grupos o corrientes internas estarán 
enfrascados en la lucha por obtener los mayores consejeros, congresistas y 
coordinadores partidistas. 

2.- Y es que con el anuncio de la convocatoria para la elección de coordinadores 
estatales; congresistas estatales; consejeros estatales y congresistas nacionales, rumbo a 
los relevos en las dirigencias nacional y estatal, a realizarse entre julio y agosto próximo, 
los morenistas, especialmente los michoacanos, estará prácticamente en “guerra”. 

3.- Una “guerra” que se espera sea entre dos grandes bloques, el del ex alcalde de 
Morelia, Raúl Morón Orozco y el del gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, lo cual no será 
exactamente un verdadero choque de trenes, pues, hasta el momento, todo indica que el 
segundo tiene el potencial necesario para imponerse, porque de ello se juega la 
gobernabilidad. 
https://acueductoonline.com/tambores-de-guerra-en-morena-michoacan-samuel-

ponce/ 

 

ATIEMPO.MX 

JORGE ÁLVAREZ BANDERAS 
 
LA DISTINCIÓN UNIVERSITARIA INDEBIDA. 
Es de orden público que a diversos docentes se les ha negado sistemáticamente el 
registro respectivo para poder ser considerados candidatos para integrar el H. Consejo 
Universitario de la UMSNH 

En esta semana se llevarán a cabo diversos procesos de elecciones de representantes 
al H. Consejo Universitario de la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo 
(UMSNH) por el período 2022/2024 de conformidad con las Bases de la Convocatoria 
relativa, publicada previamente por la Secretaría del H. Consejo Universitario con 
fundamento en la Ley Orgánica de la UMSNH, el Estatuto Universitario y el Reglamento 
de Elección de Consejeros Universitarios Profesores y Alumnos. 
La Cartilla de Derechos Humanos Universitario Nicolaitas prevé para los académicos 
participar en la elección de autoridades universitarias, de acuerdo con las normas 
institucionales, así como la de votar y ser votado en los términos que establece la Ley 
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Orgánica de la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo y los Reglamentos 
respectivos, para la integración del Consejo Universitario, consejos técnicos y demás 
organismos colegiados de la Universidad. 
Es de orden público que a diversos docentes se les ha negado sistemáticamente el 
registro respectivo para poder ser considerados candidatos en dicho proceso, bajo el 
argumento de que al solo tener materias definitivas únicamente en un semestre par e 
interinas en un semestre non o viceversa, no reúnen el requisito de elegibilidad, ya que en 
el semestre donde no se cuenta con la materia definitiva no se estaría dando una 
representación debida en el H. Consejo Universitario. 
Un criterio absurdo que bien podría ser aplicado a los aspirantes a candidatos alumnos, 
ya que estos, en este momento cursan un semestre par y no el semestre non a la vez, lo 
que entonces podría considerarse que se necesitaría elegir candidatos por tipo de 
semestre y estarse alternando en funciones en el máximo órgano colegiado universitario, 
para lograr una debida “representación”, olvidándose que la representación una vez 
integrados como consejeros es general. 
Existe un principio general de derecho que establece que donde la ley no distingue no se 
debe distinguir (ubi lex non distinguit nec nos distinguere debemus), por tanto, el 
argumento mediante el cual no se considere al docente aspirante a candidato por dicho 
motivo, es una situación jurídicamente irregular que puede ser subsanada al hacer valer la 
defensa de sus derechos, de conformidad con dicho aforismo. 
https://www.atiempo.mx/editoriales/la-distincion-universitaria-indebida-por-jorge-
alvarez-banderas/ 

 

TEMAS DE CAFÉ  
JUAN MANUEL BELMONTE 
 
¿HONESTIDAD VALIENTE?, ¡RENUNCIEN!; MORENA: ¿POR RELEVO 
GENERACIONAL?; LA MILITANCIA DEFINIRÁ LA DIRIGENCIA; CNTE AMPLIÓ EL 
BLOQUEO EN MORELIA 
Hay principios que hipnotizaron a millones de mexicanos, frases como Primero los 
Pobres, No robar, no traicionar y no mentir, así como honestidad valiente subyugaron, a 
más de 30 millones de personas que en las elecciones del 2018, llevaron al triunfo en su 
tercer intento a Andrés Manuel López Obrador, y hoy casi a cuatro años de su gobierno 
estos principios, han perdido vigencia ante las evidencias que cada vez, se hacen más 
grandes ya que si efectivamente se respetaran, los aspirantes a la candidatura a la 
presidencia de la república de Morena, tendrían que presentar sus respectivas renuncias, 
para dedicarse abiertamente, de todos modos lo hacen, a su proselitismo descuidando 
sus responsabilidades. 

CLAUDIA, MARCELO Y ADÁN AUGUSTO 

Desde luego siendo estrictos ellos no tienen la culpa, porque fue el presidente de México 
Andrés Manuel López Obrador, quien los destapó y los ha llamado “corcholatas”, con 
cierto dejo de menosprecio así tenemos a quien se considera su heredera, a la señora 
Claudia Sheinbaum Jefa de Gobierno de la Ciudad de México, quien ha descuidado sus 
responsabilidades, y se ha concentrado en sus giras de fin de semana, y han empezado a 
aparecer bardas y camisetas con el lema: Claudia te Amlo. 
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Adán Augusto gran amigo y socio del presidente de México, hombre de todas sus 
confianzas, responsable de la gobernabilidad en el país, no es poca cosa y don Adán 
Augusto se olvida de su responsabilidad, los fines de semana y uno que otro día de la 
semana, y quiere engañar a los mexicanos, al afirmar que no sabe quién o quiénes le 
pagan la publicidad, que ha empezado a aparecer en varias partes del país, con el lema: 
Yo voy con Adán, y si en verdad no lo sabe es un pésimo Secretario de Gobernación, y si 
lo sabe es un gran mentiroso. 

MARCELO EBRARD, TAMBIÉN SE PROMOCIONA 

El canciller Marcelo Ebrard quien tiene más trabajo, que todas las demás “corcholatas” 
también hace su labor de proselitismo, mediante las redes sociales ya abrió un canal, 
mediante el cual aseguró responderá todos, los que se comuniquen con él o sea también 
le está robando tiempo, a su responsabilidad porque no terminan por entender, que tanto 
representantes populares, como los funcionarios públicos deben ser de 24-7-265, o sea 
las 24 horas de toda la semana, y de todo el año y si no les gusta, renuncien porque no es 
fácil la honestidad valiente. 

LOS MICHOACANOS CON LOS ASPIRANTES 

Sucede lo mismo en forma proporcional en la entidad, ejemplo el gobernador Alfredo 
Ramírez dijo que seguirá apoyando, a Claudia los fines de semana, igual Morón pero él 
no es funcionario ni representante popular, él está libre de hacerlo apoya a Claudia, con 
Adán están algunos representantes de la IP michoacana, como Raymundo López Olvera 
titular del Consejo Coordinador Empresarial de Michoacán, y hoy están con Marcelo 
Wilberth Rosas y Juan Carlos Barragán, y por lógica Cristóbal Arias debe apoyar a 
Monreal. 

MORENA, ¿POR EL RELEVO GENERACIONAL? 

Usted sabe en Michoacán hay dos mujeres al interior de Morena, que se dicen dirigentes 
estatales una es Giuliana Bugarini, quien es delegada con funciones de dirigente, la cual 
es apoyada por Mario Delgado, y por el gobernador del estado Alfredo Ramírez, y Ana 
Lilia Guillén quien afirma fue elegida por el consejo estatal de Morena, por lo cual tiene 
legitimidad y busca se le reconozca, lo cual parece misión imposible, y razona parece 
Morena busca el relevo generacional, para deshacerse de los fundadores de Morena, o 
los cuales ya no los necesita. 

LA MILITANCIA ELEGIRÁ DIRIGENCIA: GIULIANA 

Parece por primera vez Morena procederá a elegir a su dirigencia, por diversos problemas 
no han podido hacer, con pretexto de la pandemia las acciones, para realizar las 
asambleas distritales, en donde se elegirán a los consejeros, diez por cada distrito 5 
mujeres y 5 hombres, en el caso de Michoacán 120 consejeros habrán de elegir, al 
próximo comité estatal de Morena en aproximadamente un mes y medio. 

LA CNTE AMPLÍA SU BLOQUEO EN LA CIUDAD 

Primero fue la avenida Madero en su tramo del Centro Histórico, pero ante la no 
respuesta del gobierno del estado, empezaron a ampliar su plantón afectando más 
comercios, y más morelianos y turistas a las calles, de Aquiles Serdán, Rayón y 



Corregidora y ya sabe bloquearon la semana pasaba, un centro comercial moreliano sin 
importarles el daño económico, que provocan tanto a los dueños como a los trabajadores. 

Gamaliel Hernández dirigente de esta parte de la CNTE, Poder de Bases dijo que no hay 
avances, en la solución de su pliego petitorio, por lo que continuarán con sus acciones de 
presión, recordó que ahora exigen contratación inmediata de los egresados de las 
normales, el pago pendiente de los trabajadores eventuales, así como de la generación 
de cambios de adscripción por antigüedad, mientras eso sucede la titular de la SEE 
Yarabí Ávila,  menospreció este movimiento al argumentar, que hay más profesores en 
activo. 

COLOMBIA OTRO PAÍS QUE MUERDE EL POLVO 

Ni viendo el temblor se hincan, Colombia está cerca de Venezuela y ahí tienen, casi a dos 
millones de venezolanos que huyeron del infierno Chavista, así apoyaron en las urnas a 
un ex guerrillero, ex integrante del M-19 y adorador de Adolfo Hitler, así como de Lula, de 
Dilma Roussef, Rafael Correa, Díaz-Canel, Fidel y Raúl Castro puras finas 
personalidades, y si usted se fija bien en las redes los afines, a la izquierda radical y 
populista están de plácemes, por el triunfo de Gustavo Petro y Francia Márquez. 

Sobre advertencia no hay engaño, todo se resolvió en la segunda vuelta, así ganó 
Gustavo Petro quien también, no es la primera vez que compite, finalmente ganó con el  
50.47 por ciento, mientras que Rodolfo Hernández quedó con el 47.2 por ciento, así que 
vamos a ver en unos días más, si el narcotráfico participó en este proceso electoral, como 
lo ha hecho por lo menos parece, como en Bolivia, Venezuela y Cuba de acuerdo a las 
agencias, como la CIA y la DEA y la Agencia Nacional de Seguridad. 

REBELIÓN DEL NORTE CONTRA ALEJANDRO 

No es la primera vez que el norte se deja sentir, en procesos históricos en esta ocasión en 
Sonora, alcaldes, regidores, diputados y la dirigencia estatal que encabeza Ernesto López 
Hopkins, se levantaron en contra del intento de imposición, desde el CEN del PRI al 
rechazar la imposición, de Onésimo Aguilera e Iris Sánchez para las dirigencia estatal del 
PRI, y ellos apoyan a Zaira Fernández Morales, y Pascual Soto a quienes el CEN del PRI, 
les había  negado el registro así de esta manera, el PRI Sonora está decidido a defender 
la democracia interna, de ser necesario incluso acudirán hasta los tribunales. 

https://www.atiempo.mx/destacadas/temas-de-cafe-por-juan-manuel-belmonte-874/ 

NICOLÁS CASIMIRO 
LOS SUSPIRANTES 
 
EL PRI ESTÁ VIVO EN MORELIA 
Definitivamente no atraviesa sus mejores momentos, pero el PRI sigue vivo y está fuerte 
en Morelia. 
De cara a los próximos comicios de 2024, el tricolor tiene con qué competir si va solo y 
con qué negociar posiciones en caso de ir en alianza. 
Entre sus perfiles fuertes se encuentran: 

https://www.atiempo.mx/destacadas/temas-de-cafe-por-juan-manuel-belmonte-874/
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 Daniela de los Santos Torres, ex diputada federal, diputada local por segunda ocasión 
y ex candidata a la alcaldía de Morelia. 

 Wilfrido Lázaro Medina, dos veces diputado local y ex alcalde de Morelia. 
 Marco Polo Aguirre Chávez, ex diputado federal y por tercera vez diputado local. 
 Roberto Carlos López García, ex diputado local y actualmente diputado federal. 
Además, el mismo dirigente estatal del PRI, Guillermo Valencia Reyes, es alguien que 
suele sonar para los procesos electorales, aunque se supone que para 2024 ha hecho el 
compromiso de no buscar posiciones para él. 
Este es sólo un recuento de los más visibles, pero hay otros priistas que también pueden 
levantar la mano en su momento. 
Sólo lo recuerdo, porque hace unos días escuché decir que el PRI no tenía nada qué 
hacer en 2024 en Morelia. Muy equivocado ese comentario. 
https://www.atiempo.mx/destacadas/los-suspirantes-el-pri-esta-vivo-en-morelia/ 

QUADRATÍN 
GERARDO A. HERRERA PÉREZ 
 
COMUNICACIÓN HORIZONTAL INTERESTATAL 
En un esfuerzo colaborativo y en construcción de diálogo vivo y dinámico, así como 
sentipensante, los alumnos de telesecundaria de la Supervisión V017 de Naucalpan y 
Tlalnepantla, del Estado de México, con alumnos y alumnas de los municipios de Cuitzeo, 
Charo, Pátzcuaro, Álvaro Obregón, Queréndaro, Infiernillo y otras comunidades de 
diversos municipios de Michoacán, establecieron las bases para mantener y fortalecer la 
comunicación horizontal, en complementariedad, en ecología de saberes, sobre sus 
espacios donde tienen sus domicilios académicos, para compartir sus saberes, sus 
sentires y sobre todo las bellezas naturales y culturales que guardan su territorio, y su 
comunalidad para compartirlo con la otredad. La importancia de trabajar en procesos 
dialógicos escritos para la enseñanza y el aprendizaje, donde los contenidos expresados 
en cartas dan sentido a las posibilidades reales de conocer de manera transocial, es 
decir, de transitar de un conocimiento escrito por parte de un alumna, alumno, alumne de 
telesecundaria donde describe su realidad objetiva, subjetiva y de lo posible, de su 
comunidad, de su territorio, con otras personas que estudian la secundaria comunitaria 
del CONAFE y viceversa, da sentido, porque permite conocer para la otredad el espacio 
que habitan las y los estudiantes, sus bellezas naturales, los recursos, su cultura, su 
gente, la gastronomía y en general,  compartir los usos y costumbres que en cada una de 
las regiones hacen singular cada uno de los espacios donde viven quienes escriben las 
cartas. A través del boletín informativo “La plumilla V017” preparado por la supervisión 
escolar V017 Telesecundaria, de la Secretaria de Educación en el Estado de México, que 
se distribuye en diferentes espacios municipales, han sido publicadas dichas cartas; las 
mismas han sido elaboradas por el estudiantado para establecer el hermanamiento con el 
Estado de Michoacán, a través de la Coordinación Territorial para el Servicio Educativo en 
el Estado de Michoacán, cuyo coordinador, ingeniero Rafael Alcantar Ramírez, con una 
vocación de servicio extraordinaria, ha generado las sinergias para lograr un importante 
encuentro de voluntades de quienes pueden transitar a través de la lectura de las cartas 
conocer otros espacios desde diferentes puntos de vista, desde un pensamiento crítico y 
la complejidad. El diseño y elaboración de las cartas, no sólo va en la construcción de las 
narrativas que se ofrecen, sino también en la preparación del sobre en el cual irá la carta, 
es decir, hay un doble esfuerzo, preparar el contenido reflexivo y además el diseño del 
sobre, que nos permite comprender la gran riqueza, talento y creatividad que tiene el 
estudiantado que abre nuevas puertas del conocimiento. Para las maestras, Rosalinda 
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Herrera y Genoveva Pérez, tanto de la Supervisión Escolar V017 y de la Coordinación 
Territorial para el Servicio Educativo en Michoacán, constituye un gran aprendizaje 
dialógico trabajar para compartir conocimientos, saberes, experiencias, y todos aquellos 
elementos que pueden ser de interés para seguir investigando y provocar en los 
estudiantes una mayor forma de comprender las diversidad social y cultural en las que 
vivimos como una gran riqueza. Existe un gran compromiso de acercamiento por parte de 
ambas estructuras  desde el modelo académico de la educación básica, donde se 
reconocen y protegen los derechos humanos y libertades del alumnado, pero igualmente 
se trabaja en horizontalidad los proyectos narrativos, impulsado la equidad y la igualdad, 
al darles voz, poder y valor a sus narrativas vertidas en sus cartas. El encuentro de 
voluntades se confirma cuando podemos verificar en la práctica que avanzamos para un 
mundo mejor, en valores, principios y virtudes sociales que dan sentido a la educación y 
construcción social. Se agradeció la presencia del embajador líder mundial por la Paz, 
Gerardo A. Herrera de la Fundación El Sol, Sede México. 
 
https://www.quadratin.com.mx/opinion/comunicacion-horizontal-interestatal/ 
 
CARLOS RAMÍREZ 

INDICADOR POLÍTICO  

MONREAL, REGLAS, TIMING POLÍTICO TERMINADO, HEREJE O RENEGADO. 

 El mitin de Morena el domingo 12 de junio en el Estado de México marcó 
la segunda etapa del proceso de sucesión presidencial de Palacio Nacional. Ahí los 
mensajes fueron tres: operación directa por el presidente de la 
República, continuidad personal/de proyecto/de grupo y reglas del juego conocidas del 
viejo régimen priista. Cuando Manuel Camacho Solís acudió a Los Pinos a preguntarle al 
presidente Salinas de Gortari por qué había escogido a Luis Donaldo Colosio y no a él, 
la escena debió recordar el final de El Padrino, cuando Michael Corleone, con el poder 
absoluto de su familia criminal, le dijo a su esposa que por única vez le iba a permitir una 
pregunta sobre sus decisiones. Salinas le explicó a Camacho que su forma de ser, de 
operar, de pensar y de tener un proyecto diferente al salinista lo había aislado en el 
gabinete y que la sucesión debería garantizar el proyecto y el grupo. El senador morenista 
Ricardo Monreal Avila, forjado en el PRI y de paso por el PT, ha construido un estilo 
personal de hacer política diferente al del presidente de la República. Y como el proceso 
de sucesión es una decisión presidencialista, a Monreal le llegó –y lo está rebasando– el 
gran momento de decisión de su futuro político: ajustarse a las reglas del juego que 
había aceptado cuando sacrificó su candidatura al Gobierno capitalino y se fue al Senado 
o caminar su propia opción fuera de los carriles de Morena. Monreal se encuentra en el 
territorio de definiciones estratégicas, en el dilema planteado por Isaac Deutscher en el 
caso de Trotsky: ser un hereje o crítico del grupo político al que pertenece o asumir la 
condición de renegado fuera de los espacios morenistas. El primero le permitiría 
una renegociación de espacios a futuro y el segundo lo obligaría a 
buscar nuevos caminos. Bajo amenazas de desprestigios, Camacho aceptó las reglas del 
juego, reconoció a regañadientes la candidatura de Colosio, se fue negociar la paz a 
Chiapas y pactó con Colosio la Secretaría de Gobernación para cumplir su sueño de una 
reforma política del sistema priista. El asesinato de Colosio justo al día siguiente de 
conocerse el acuerdo político Colosio-Camacho, obligó al comisionado de la paz a pasar 
a la oposición. Monreal tiene todo el derecho de explorar sus posibilidades por la 
candidatura presidencial, pero tendrá que romper las reglas del juego político que había 
aceptado al incorporarse al grupo lopezobradorista. En este sentido, le llegó la hora de 
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la decisión estratégica: buscar la candidatura presidencial fuera de Morena, con una 
propuesta diferente a la 4ª-T y construyendo un nuevo bloque político, toda vez que 
su funcionalidad cuatroteísta le cerró las puertas de las candidaturas de la alianza 
opositora Va por México que controla la Coparmex y el empresario ultraderechista Claudio 
X. González y de Movimiento Ciudadano de Dante Delgado Rannauro en modo 
antilopezobradorista. Felipe Calderón Hinojosa renunció el 1 de agosto de 2004 al cargo 
de secretario de Energía del gabinete de Vicente Fox para buscar por la libre la 
candidatura presidencial del PAN, teniendo a su favor las reglas panistas que señalaban 
la candidatura presidencial como producto de la votación de la militancia y fuera del 
modelo priista del dedazo. Monreal no puede seguir en el espacio pantanoso de dirigir las 
decisiones del Senado a favor del proyecto del presidente López Obrador y tener que 
enfrentarlo por su mecanismo cerrado de sucesión presidencial, ni tampoco tendrá 
credibilidad para seguir militando en Morena y defendiendo las banderas de la continuidad 
de la 4ª-T que López Obrador ya definió en las precandidaturas de Claudia Sheinbaum 
Pardo, Marcelo Ebrard Casaubón y Adán Augusto López Hernández, ninguno de los 
cuales tendrá espacio para pasarse como candidato de oposición si acaso el dedo de 
oro no los beneficia. En 1998 Monreal abandonó el PRI porque el presidente Zedillo le 
negó la candidatura presidencial priista a la gubernatura de Zacatecas y quemó sus naves 
para encabezar una propuesta de un partido que venía ya en declinación y que justo en 
ese momento estaba dirigido por Andrés Manuel López Obrador. Luego de ver las 
puertas cerradas en el proceso sucesorio del PRI de 1988, Cuauhtémoc Cárdenas 
Solórzano aceptó la candidatura adelantada del Partido Auténtico de la Revolución 
Mexicana y en automático abandonó al PRI. En este escenario, Monreal ya debió de 
haber anunciado su decisión estratégica sobre su precandidatura presidencial fuera de 
Morena porque está pagando los costos políticos de desprestigio por esperar un milagro 
de la candidatura lopezobradorista. 

 
https://www.quadratin.com.mx/opinion/indicador-politico-76/ 

 

RESPUESTA 
ESFERA PÚBLICA 
CHRISTIAN GUTIÉRREZ 
 
 CONSTRÚYETE COMO MARCA POLÍTICA 
  
Lo he dicho en diversos espacios públicos y privados: la pretendida alianza PAN, PRI, 
PRD rumbo al 2024 no termina de conectar con los ciudadanos apartidistas, porque están 
más preocupados en lo que hace su marca rival –MORENA-, que en ofrecer una 
propuesta de valor a los electores. 
Hay una segunda cosa que les he dicho, pero me doy cuenta que no lo entienden: deben 
de construirse como marca política y hacer estrategia como tal. En realidad, no lo hacen y 
están atorados en su dinámica informativa del siglo pasado: “evento-boletín de prensa”. 
Esto no funciona en lo absoluto para generar conexión emocional entre una marca política 
y un ciudadano común. 
Para construirse como marca política, cada uno de estos partidos políticos y los tres 
juntos deberían definir su objetivo -haciendo estrategia de comunicación y marketing 
políticos-, el cual debería ser: “construirse como marcas ciudadano-céntricas”. 
Si lo de ciudadano-céntricas no lo comprenden desde ahora, estarán perdidos para las 
elecciones presidenciales del año 2024. 
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Una idea más; estos partidos deberían partir de algo que me gusta hacer con aquellos 
clientes a los que conceptualizo como marca: les planteo tres preguntas detonadoras, 
para que sus respuestas sean el “saque de inicio” de la estrategia de marca y de 
comunicación. 
1.¿Por qué mi marca va a ser importante para la vida de las personas? 
Las otras dos preguntas, ya serán motivo de otras columnas y en un futuro. 
Y para concluir, sería muy importante que reconocieran la relevancia de usar métodos 
novedosos para comunicar y hacer marketing, lo cual aún no veo en los tres partidos 
aliancistas. 
El tiempo ya se les está terminando. Una marca ganadora, debe crear conexiones 
emocionales con los clientes electorales potenciales y eso implica mucho tiempo y 
conocimiento de cómo funciona el cerebro humano y los procesos mentales para conectar 
con estímulos precisos. 
No veo cómo lo logren: no usando métodos viejos, del siglo pasado. 
https://www.respuesta.com.mx/index.php/secciones/analisis/36-christian-
gutierrez/131222-construyete-como-marca-politica.html 

 

LA COLUMNA 

JOSE CRUZ DELGADO      

SE LA JUGÓ PONCHO Y CUMPLIÓ. 

La violación de derechos humanos en Michoacán no es sólo por regiones sino en todo el 
estado, pero en eso se está trabajando. De verdad es una situación muy grave la que se 
tiene en materia de derechos humanos en la que se debe trabajar y visibilizar lo que 
realmente está pasando en el estado porque son muchas las situaciones en cada uno de 
los municipios donde las garantías individuales se violentan. 

La violación de los derechos humanos de los ciudadanos es generalizada y no por 
regiones como se maneja. 

Desde hace un año la Comisión Estatal de Derechos Humanos ha venido viviendo una 
reestructuración sustancial de todas las actividades que se vienen realizando y se han 
restructurado trece agendas en donde cada una de ellas tiene una temática de derechos 
humanos que contemplan los temas de los niños, niñas adolescentes, de los migrantes, 
los desplazados, movilización interna y externa, medio ambiente y desaparecidos. 

De acuerdo con Irma Nora Valencia, secretaria técnica del organismo, se ha estado 
profesionalizando al personal para lograr que tengan un perfil altamente especializado en 
cada uno de los temas sobre los derechos humanos. 

Se atienden los espacios de Michoacán donde haya una violación a las garantías 
individuales. Destacó que se han estructurado mediante el uso de la tecnología las 
herramientas tecnológicas un orientador virtual y un asesor legal que se puede operar 
desde cualquier lugar geográfico del estado y desde un teléfono celular para que las y los 
ciudadanos tengan acceso a la comisión y puedan interponer quejas que son investigadas 
y posteriormente resueltas. También se profesionaliza la CEDH Michoacán en atención a 
niñas, niños y adolescentes, pues los Derechos de las Niñas, Niños y Adolescentes 
forman parte de las agendas del Plan Institucional del organismo, dirigida a contribuir a la 
efectiva protección y defensa de sus derechos, atendiendo el interés superior de la niñez, 

https://www.respuesta.com.mx/index.php/secciones/analisis/36-christian-gutierrez/131222-construyete-como-marca-politica.html
https://www.respuesta.com.mx/index.php/secciones/analisis/36-christian-gutierrez/131222-construyete-como-marca-politica.html


la no discriminación y con la garantía de participación en todas las actividades que tengan 
un impacto en su entorno y desarrollo integral. 

La Agenda de las Niñas, Niños y Adolescentes está estructurada con base en las 
obligaciones de protección y garantía universal de los derechos reconocidos en la Ley de 
los Derechos de las Niñas, Niños y Adolescentes, los tratados internacionales de los que 
México es parte; y, los objetivos de la Agenda 2030. 

En ese sentido, uno de los ejes estratégicos se refiere a la capacitación, 
profesionalización y actualización de los conocimientos de las personas servidoras 
públicas del organismo, para evitar conductas discriminatorias, estigmas o violencia desde 
la función que desempeñan. 

SE LA JUGÓ PONCHO…….Pues sí, Poncho se la jugó y cumplió con los morelianos, 
pues a seis días de iniciados los trabajos en el puente de la avenida Siervo de la Nación 
para su total reconstrucción, el Gobierno Municipal, ya se cuenta con un 90% de avance 
por lo que su reapertura será en breve, cumpliendo así el compromiso del alcalde de 
terminar dicha obra en tiempo y forma, así como, con la calidad que se requiere para 
entregarla a los ciudadanos y que con ello, Morelia siga brillando. 

http://www.ahuizote.com/2022/06/29/mediante-tecnologia-la-cedh-investiga-y-
resuelve-quejas-la-columna/ 

 

RESPUESTA 

JAIME LOPEZ MARTINEZ 

LARGA VIDA A LA VOZ 

La Voz de Michoacán cumplió este domingo setenta y cuatro años de edad. Aún un 
suspiro si la medimos en función de la longevidad de otros medios impresos del país. 
Toda una vida si la comparación es con los cientos de periódicos que durante este tiempo 
han nacido y, desafortunadamente y por múltiples razones, desaparecido. 

La Voz nació en 1948 y rápidamente se posicionó como el periódico de vanguardia en la 
entidad. Para los sesenta era sin discusión el líder y entre los setenta y ochenta se 
consolidó como uno de los diarios de mayor fuerza en la provincia mexicana. 

Con el inicio del nuevo milenio y el fortalecimiento del internet y las redes sociales, La 
Voz, como todos los medios impresos, enfrentó retos diferentes: la inmediatez de la 
información en la red fue una loza para todos ellos, no solo en cuanto a la generación de 
noticias, sino en la consiguiente pérdida de lectores y, por ende, de publicidad. Tanto, que 
solo en Morelia en la última cerraron diarios como La Jornada, Cambio, Provincia, 
Buendía y más recientemente El Sol. El único que se mantiene es La Voz, no sin 
dificultades, desde luego. 

Al diario fundado por José Tocavén le tengo un especial aprecio. Es mi primer amor en el 
periodismo. Me duele la dramática disminución publicitaria, porque eso significa la de su 
personal y de su tiraje, pero estoy cierto que si Álvaro Medina, su actual director, logra 
encarrilar al periódico en la ruta de la nueva realidad del periodismo, La Voz tendrá larga 
vida. 

Información exclusiva, trabajos de investigación, plumas de líderes de opinión, la 
disminución del precio del ejemplar y el fortalecimiento de su presencia en redes, entre 



otros factores, son la clave para la supervivencia periodística y publicitaria. Álvaro lo sabe 
y estoy cierto que redoblará el esfuerzo bajo esa visión. 

Si es así, no tengo duda: La Voz se mantendrá muchos años más, ya no como medio 
hegemónico, porque esos afortunadamente no existen ya, sino como opción importante 
en la generación de la opinión pública. 

Larga vida a La Voz, pues, es mi sincero deseo. Y felicidades por los primeros setenta y 
cuatro años 

https://www.respuesta.com.mx/index.php/secciones/analisis/33-jaime-lopez-
martinez/131212-larga-vida-a-la-voz.html 


